
Indústria 4.0 está aí 

A humanidade está atravessando mais uma etapa da Revolução In-
dustrial. A chamada indústria 4.0 está presente no cotidiano das 
pessoas, mesmo que nem sempre seja percebida. O assunto foi tema 

de evento realizado pelo Senai-SC, da Federação das Indústrias (Fiesc), na 
Grande Florianópolis, o Despertar 4.0. Na palestra Entendendo a Indús-
tria Avançada, o diretor regional do Senai-SC,  Jefferson Gomes, falou da 
necessidade de adaptação e de criação de oportunidades “a partir da nova 
realidade mundial criada pela proliferação e barateamento de tecnologias 
em todo o mundo”. Para ele, o Brasil deve ocupar mais espaço utilizando 
tecnologias como big data, digitalização, sensoriamento, inteligência arti-
ficial e hiperconectividade. Gomes disse que, no país, só 16% da população 
chega a faculdades e só 11% a cursos técnicos, percentuais muito baixos e 
que mostram o pouco aproveitamento de jovens. Além disso, de acordo com 
o diretor, a maioria dos jovens têm smartphones, ferramenta que precisa 
ser mais bem aproveitada nos processos de educação. O presidente da Fiesc, 
Glauco José Côrte, destacou que é preciso qualificar os trabalhadores para 
esse novo universo, esforço que já vem sendo desenvolvido pela entidade.

Habitação Governador Raimundo Co-
lombo recebeu na manhã desta sexta-fei-
ra (7) o presidente da Caixa Econômica 
Federal, Gilberto Occchi, para uma reu-
nião na Casa d’Agronômica, em Florianó-
polis. A parceria entre os governos federal 
e estadual na promoção de investimentos 
em habitação em Santa Catarina foi um 
dos temas abordados no encontro. A reu-
nião contou, ainda, com a presença de 
diretores nacionais e estaduais da Caixa, 
dos secretários de Estado da Assistência 
Social, Trabalho e Habitação, Valmir Co-
min, e da Saúde, Vicente Caropreso, e de 
lideranças políticas estaduais.

Defensoria Colombo também recebeu o 
defensor Público-Geral, Ralf  Zimmer Jú-
nior,  que fez um balanço de seu período à 
frente da Defensoria Pública do Estado e 
apresentou as ações em andamento. 

Rio do Rastro Deputado Mario Mar-
condes (PSDB) conseguiu a aprovação de 
requerimento junto à Comissão de Trans-
porte e Desenvolvimento Urbano da As-
sembleia para realizar audiência pública 
a fim de tratar da revitalização da Serra 
do Rio do Rastro (SC-390). Defende que 
a região merece uma atenção especial pela 
importância econômica e turística. Para o 
deputado, “é preciso reverter a situação de 
abandono em que se encontra a rodovia”. 
A audiência ainda não tem data definida.

Bola da vez? Senador Dário Berger 
(PMDB-SC) parece que tomou um gás 

depois da recente troca de farpas com o 
vice-governador Eduardo Pinho Moreira, 
ex-presidente do PMDB, sobre a possibi-
lidade de Berger ser um dos candidatos ao 
governo em 2018. Berger assumiu a presi-
dência da Comissão Mista do Orçamento 
no Congresso e aprovou projetos com am-
plitude nacional, deixando os contrários a 
seu nome em alerta. Ele continua dizendo 
que seu candidato é o deputado federal 
Mauro Mariani, que mantém o roteiro de 
motivação do partido no interior. Resta 
saber quem vai estar na frente no final 
desse jogo de empurra-empurra.

Falando nisso... Neste final de sema-
na, Mariani e os ex-governadores Paulo 
Afonso Vieira e Casildo Maldaner, os de-
putados Celso Maldaner, Valdir Colatto, 
Valdir Cobalchini e Romildo Titon, estão 
no Meio-Oeste, passando por Joaçaba, Vi-
deira, Capinzal e Caçador em encontros 
com universidades, segmentos produtivos, 
imprensa e base partidária. Também visi-
tam obras e projetos importantes para o 
desenvolvimento da região.

Fritz Müller A Fundação do Meio Am-
biente (Fatma) lança na próxima quarta-
feira (12), na sede da Federação das Indús-
trias (Fiesc), a 19ª edição do Prêmio Fritz 
Müller. A premiação é para empresas 
e instituições públicas que desenvolvem 
ações de destaque na área ambiental em 
Santa Catarina. As inscrições serão realiza-
das de 13 de julho a 1º de setembro. A ficha 
de inscrição está em www.fatma.sc.gov.
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Vínculo forte
O secretário nacional do PDT, o ca-
tarinense e ex-ministro do Trabalho 
e Emprego Manoel Dias, tem encon-
tro marcado para este sábado (8), no 
hotel Sheraton, no Rio de Janeiro, 
com Du Qinglin, secretário do Secre-
tariado do Comitê Central do Partido 
Comunista da China e vice-presidente 
da Conferência Consultiva Política do 
Povo Chinês. A autoridade chinesa, 
acompanhada de comitiva, está no 

Brasil especialmente para firmar parcerias com o PDT e formalizar convite 
à direção do partido para uma visita oficial à China. O objetivo do encon-
tro é fortalecer os laços de amizade entre as siglas partidárias, promovendo 
seminários para debater as realidades dos dois países e trocar experiências.
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